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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIA PAN COMPRA DE VOTOS EN EL ESTADO 

Por Claudio Osornio 

De acuerdo con José Báez, a  los ciudadanos les han ofrecido 500 pesos por votar por el PRI, Panal y PVEM. José Luis 
Báez  Guerrero,  presidente  del  Comité  estatal  del  PAN  en  el  Estado,  aseguró  contar  con  reportes  ciudadanos  que 
describen  la manera en que  integrantes de  la coalición  ‘Compromiso por Querétaro’  intentan coaccionar e  inducir el 
voto  de  las  personas  en  diferentes municipios  de  la  entidad,  incluyendo  San  Juan  del  Río.  Los  ciudadanos  aseguran 
recibir hasta 500 pesos con el único requisito de entregar su credencial para votar, además del compromiso de acudir a 
las urnas el próximo 1 de julio dentro de la movilización que intenta ganar adeptos entre los candidatos de los partidos 
Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y Verde Ecologista. (A.M. p. 6) 
  
ACATARÁ F. PINEDA RESULTADO ELECTORAL 

Por Claudio Osornio 

Fabián Pineda morales candidato de la coalición Compromiso por Querétaro, a la a presidencia municipal de San Juan 
del  Río,  estableció  que  él  su  equipo  de  trabajo  respetarán  plenamente  y  sin  condicionamientos  los  resultados 
electorales de la jornada del próximo 1 de julio.  A pesar de que los resultados no le sean favorables, el candidato de la 
coalición aseveró que una vez que el Instituto Electoral de Querétaro  (IEQ) informe de los resultados de la elección, se 
acatarán dichos números y no habrá ninguna impugnación de por medio. (A.M. p. 6) 
 
IMPLEMENTA EL IEQ SIMULACRO DEL PREP 
Por Yoheme Pomares 
Ante  la  presencia  de  funcionarios  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  representantes  de  partidos  políticos  y 
medios de comunicación, se  llevó a cabo con éxito el simulacro del Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP) 2012. (C. p.2) 
 
PREP 2012 
REALIZA CON ÉXITO IEQ SIMULACRO EN QUERÉTARO 
Por Redacción  
Querétaro,  18  Jun  12.‐  Este  domingo  se  llevó  a  cabo  con  éxito  el  simulacro  del  Programa de Resultados  Electorales 
Preliminares (PREP) 2012, ante la presencia de funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), representantes 
de partidos políticos y medios de comunicación. El ejercicio se realizó en el Centro Estatal de Cómputo e incluyó todas 
las etapas del PREP, desde la puesta en ceros de la base de datos, la digitalización y captura de las actas de escrutinio y 
cómputo  (en  cada  uno  de  los  24  consejos  distritales  y  municipales),  la  doble  validación  y  la  publicación  de  los 
resultados con las actas escaneadas en Internet.  Alfredo Flores Ríos, consejero electoral y presidente de la comisión de 
seguimiento del PREP,  señaló que  el  programa dará  certeza  a  los  resultados  electorales,  en una muestra del  trabajo 
confiable que hace el IEQ y los ciudadanos que participan como funcionarios de Mesas Directivas de Casilla.  “Con este 
sistema  estamos  garantizando  la  transparencia,  la  imparcialidad,  la  confiabilidad  y  la  integridad  en  la  contienda 
electoral”, afirmó el consejero. Carlos Eguiarte Mereles, director general del  IEQ, destacó entre  las ventajas del PREP 
2012,  el  que  cualquier  ciudadano  con  acceso  a  Internet  podrá  consultar  desde  el  sitio  web,  www.ieq.org.mx,  los 
resultados de las votaciones, no sólo a nivel municipal y distrital, sino casilla por casilla. Indicó que el simulacro se llevó 
a cabo en condiciones similares a las que operará el PREP el día de la jornada electoral y destacó la participación de los 
partidos  políticos,  a  través  de  sus  representantes  técnicos,  en  el  desarrollo  del  programa.  Durante  el  simulacro  del 
PREP 2012 se bajó el switch del Centro Estatal de Cómputo, para constatar que en caso de que se suspenda el servicio 
de energía eléctrica, los equipos seguirán funcionando con fuentes externas, al igual que en los 24 consejos distritales y 
municipales. El  simulacro  fue  constatado por  el  presidente del  consejo  general del  IEQ,  José Vidal Uribe Concha;  los 
consejeros electorales Ma. Esperanza Vega Mendoza, Yolanda Elías Calles Cantú y Carlos A. de los Cobos Sepúlveda; el 
coordinador de la unidad de Iinformática del IEQ, Raúl Islas Matadamas, así como los 24 validadores que operarán el 
PREP el 1º de julio. (http://rotativo.com.mx/queretaro/realiza‐con‐exito‐ieq‐simulacro‐en‐queretaro/96414/html/) 
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LA IMPRESIÓN DE LAS BOLETAS ELECTORALES HA COMENZADO 
Por Redacción 
Las boletas que serán utilizadas en el proceso del 1 de julio han comenzado a imprimirse, se planea que sean un total de 
dos  millones  560  430.  Se  da  a  conocer  que ha  empezado  la  impresión  de  las  dos  millones  560  mil  430 boletas 
electorales que serán empleadas para los procesos locales del 1 de julio, que fueron supervisadas por los Consejeros del 
Instituto Electoral de Querétaro, y  representantes de  los partidos políticos. A su vez el  recorrido de supervisión que 
encabezó el presidente del Consejo del IEQ, José Vidal Uribe Concha, se realizó en la planta de producción de Talleres 
Gráficos de México, donde comentó el proceso y acabado de estos materiales electorales, desde cómo las imprimen, el 
papel  seguridad,  el  número  de  folio,  hasta  su  empaque.  Cabe  señalar  que el  total  de  las boletas se  encontrarán 
disponibles para que sean empleadas por un millón 280 mil 215 ciudadanos en posibilidades de votar el domingo 1 de 
julio, y se referirán a la elección de diputados y ayuntamientos. De igual forma en cumplimiento al artículo 116 de la Ley 
Electoral del Estado de Querétaro, las boletas electorales contendrán cuando menos cuatro candados de seguridad. (SQ 
web) http://www.sexenio.com.mx/queretaro/articulo.php?id=4437 
 
LAVADEROS/ REALIDAD O DEMAGOGIA 
Por H. Ignacio Uranga 
Se  comenta  que  se  encuentra  de pronto,  entre  tanto decir,  algo  que  destaca  y  no  sabe  uno  que  a  pensar; mire,  dijo 
Roberto, candidato del PRI a la presidencia municipal,  que “No me gusta ver un Querétaro con diferentes condiciones 
que viven los ciudadanos todos los días, donde todavía no hay agua y no hay drenaje; donde no hay energía eléctrica y 
donde los niños tienen que caminar grandes distancias para ir a la escuela”... Y no crea usted que tímidos, lo que pasa es 
que el IEQ les trae el mecate cortito hasta las elecciones. Pero no les impide viajar. A menos que estén tranquilos porque 
crean que no son sino discursos de campaña. (N p.2) 
 

PROCESO ELECTORAL 
 
PREPARAN OPERATIVO PARA LAS ELECCIONES 
Por Primavera Díaz 
Afirma titular de Seguridad que no han detectado ninguna “zona  roja”. El  secretario de Seguridad Pública Municipal, 
Juan Marcos Granados Torres, anunció que se estará realizando un operativo especial para el próximo 1 de julio, que se 
estará  llevando  a  cabo  en  conjunto  con  el  Ejército Mexicano  y  la  PoEs;  esto  con  el  fin  de mantener  unas  elecciones 
tranquilas. Granados Torres agregó que en dicho operativo estarán participando las dependencias de seguridad, tanto 
federales,  como estatales., Debido a que ésta es una elección de carácter  federal,  las autoridades  federales que están 
destacadas en el estado y en la capital van a tener que intervenir. (PA p. 4) 
 
PREPARAN OPERATIVO DE JORNADA ELECTORAL 
Por Gustavo López 
El secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Marcos Granados Torres, dio a conocer que el operativo a realizarse 
el próximo primero de julio, esto en el marco de la jornada electoral, está prácticamente lista. (C. p.4) 
 
INVITAN A CANDIDATOS A HACERSE ANTIDOPING 
Por Alejandro Caballero Ramos 
Señala presidente del Colegio que harán exámenes este jueves de 8:00 a 11:00 horas. El presidente del Colegio Médico 
de Querétaro, Pablo Pérez Quintanilla,  en nombre del Colegio que representa hizo un  llamado y una  invitación a  los 
aspirantes a la alcaldía capitalina, para que puedan presentarse y someterse a una prueba de antidoping con el fin de 
ver y respaldar que son personas dignas de confianza por parte de los queretanos. La cita de acuerdo con el presidente 
de este Colegio es el próximo jueves en un horario “de oficina” de 8:00 a 11:00 de la mañana, el presidente dijo que por 
supuesto esto es algo voluntario y que pueden asistir los que quieran de los candidatos, aunque confió en que los cinco 
responderán a este llamado. Pablo Pérez Quintanilla detalló que esta prueba es muy rápida y sencilla; se hace con una 
muestra de orina la cual tiene que tomarse en el momento, y en cuestión de cinco minutos estarán listos los resultados. 
(PA p. 1) 
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DICE LOYOLA VERA SÍ A PRUEBA DE DROGA 
Por Patricia Vázquez 
Luego de que el Colegio Médico en la entidad hiciera una invitación pública a los cinco candidatos a la alcaldía capitalina 
para someterse a una prueba de antidoping a fin de dar mayor certidumbre y confianza a la ciudadanía, el contendiente 
por  la  coalición  “Compromiso  por  Querétaro”,  Roberto  Loyola  Vera,  dijo  sí  a  dicha  prueba  de  salud.  Lo  anterior  al 
confirmar que atenderá el llamado externado por el presidente de dicho gremio, Pablo Pérez Quintanilla, quien planteó 
ante medios de comunicación que sea el próximo jueves cuando se realicen dichas pruebas que estarían respaldadas 
por la Universidad Anáhuac. (PA p.3) 
 
ARC TAMBIÉN ACEPTA, PERO CON CONDICIONES 
Por Alejandro Caballero Ramos 
El candidato a la alcaldía capitalina por el PAN, Armando Rivera Castillejos, aceptó la invitación realizada por el Colegio 
Médico de Querétaro, a hacerse la prueba, pero en sus términos. Rivera Castillejos dijo que se hará la prueba hoy mismo 
ante un laboratorio reconocido. Los resultados serán entregados al Colegio Médico y de igual forma se harán públicos 
para que la gente vea que él no tiene nada qué esconder, dijo. (PA P. 3) 
 
ARMANDO RIVERA HOY SE SOMETERÁ AL ANTIDOPING 
Por Verónica Piñón 
“Nadie  votaría por alguien que  consuma drogas”,  afirmó el  candidato del Partido Acción a Nacional  (PAN) Armando 
Rivera castillejos, quien hoy se someterá a un examen antidoping, pues afirmó que “que el nada teme” (N p.6) 
 
SE LOCALIZAN 40 BOLETAS DUPLICADAS EN CADEREYTA 
Por Ulises Villar 
Celia Maya, candidata al Senado de la república por el Movimiento Progresista, confirmó la localización de 40 boletas 
del  IFE duplicadas  en  el  Consejo Distrital  cuatro   que  corresponde al municipio de Cadereyta,  por  ello  exhortó  a  las 
autoridades federales a revisar las boletas y tomar cartas en el asunto. (PA web)  
http://plazadearmas.com.mx/queretaro/se‐localizan‐40‐boletas‐duplicadas‐en‐cadereyta/) 
 
PIDE CELIA A IFE FISCALIZACIÓN DE GASTOS 
Por Yoheme Pomares 
Viable considera la candidata del Movimiento Progresista al Senado de la República, Celia Maya García, que se realice 
una  auditoría  a  sus  adversarios  políticos  del  PRI  y  PAN,  ya  que  han  sido  excesivos  sus  gastos  en  espectaculares  y 
souvernirs para repartir entre la gente. (C. p.7) 
 
TOMA AMLO PLAZA DE ARMAS 

Por Ulises Villar 
Respetar la libertad de credo ofreció Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial del PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano, ante unos cinco mil queretanos que abarrotaron la Plaza de Armas y a quienes pidió su voto razonado. (PA 
p.1) 
  
DUPLICA AMLO PLAN DE AHORRO 

Por José Luis Rodríguez 
El  candidato  de  Movimiento  Progresista,  Andrés  Manuel  López  Obrador,  ya  duplicó  el  ahorro  que  haría  en  el 
presupuesto  del  gobierno  federal,  poniéndolo  en  el  orden  de  los  600 mil millones  de  pesos,  a  pesar  de  que  lo  han 
cuestionando  porque  no  le  salen  las  cuentas.  En  un  mitin  realizado  en  la  Plaza  de  Armas  ante  cerca  de  cinco  mil 
personas, el abanderado del PRD, PT y Movimiento Ciudadano negó que ignore cómo están las partidas presupuestales 
pues asegura tener experiencia en este rubro. (DQ p.1) 
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FUEGO AMIGO. CAMIONADAS 

CAMBIO  VERDADERO.  En  un  gran  estacionamiento  de  autobuses  foráneos  se  convirtieron  los  alrededores  de   la 
Alameda Hidalgo para el acomodo de docenas de vehículos “ejecutivos” utilizados para transportar a simpatizantes del 
Candidato Presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, este lunes. (PA p.1) 
 
“AMOR CON AMOR SE PAGA” 
Por Ivet Hernández 
“Yo sé que  las  encuestas dicen puras mentiras, López Obrador es el que va arriba”,  “Enrique Peña para atrás,  López 
Obrador presidente así será” eran una de las tantas frases que repicaban al son de la música jarocha, minutos antes de 
las diez de la mañana en Plaza de Armas, lugar donde cientos de personas se dieron cita para recibir y apoyar a quien 
fuera su candidato presidencial, por la Coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador. (N p.2) 
 
FOTOGRAFÍA LA DE ABAJO 

PERIODISTAS y políticos se reunieron al movimiento “#YoSoyBeto” en solidaridad con el Jefe de Fotógrafos de Diario 
de  Querétaro,  Beto  herrera,  quien  fue  sacado  de  una  conferencia  de  Armando  Rivera.  Muestran  playeras  Mauricio 
Villalón  y  el  candidato  Marco  Antonio  León,  Beto  Herrera,  como  desde  hace  más  de  45  años,  está  detrás  de  la 
cámara. (DQ p.1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PERO SE NIEGA A MOSTRAR PRUEBAS 
EL PRI COMPRA VOTOS, ACUSA PAN EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Gabriela Hernández  
San Juan del Río, 18 Junio 12.‐ La pregunta queda en el aire, quién pagó mas… “¿para votar o para declarar?” El  líder 
local   de  Acción  Nacional,  Erick  Juárez  Luna,  reiteró  su  postura  ante  las  presuntas  denuncias  que  hicieron  algunos 
habitantes de comunidades como Arcila, sobre la compra de votos del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Y es 
que como resultado de un comunicado enviado por el PAN, en el cual se asegura que integrantes del PRI ofrecen a la 
ciudadanía 400 pesos a cambio de su voto, el candidato de "Compromiso por Querétaro", Fabián Pineda Morales, señaló 
que estas son acciones que demuestran "desesperación porque la campaña del PAN no ha levantado". En este sentido, 
Juárez Luna aseguró que sí existen denuncias formales ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) e incluso, algunos 
ciudadanos  han  decidido  participar  con  su  testimonio  en  ellas.  "Nosotros  cumplimos  con  interponer  el  recurso. 
Confiamos  en  la  buena  fe  de  la  autoridad  electoral,  quien  está  regulando  el  proceso.  Tenemos  testimonios,  estamos 
recabando  los  expediente  para  presentar  la  denuncia  correspondiente",  aseveró  Juárez  Luna. Manifestó  que  en  esta 
campaña  no  han  hecho  acusaciones  que  involucren  la  vida  personal  o  familiar  de  ningún  candidato,  por  lo  que  se 
deslindó de las imágenes y comentarios que circulan en redes sociales. "Acción Nacional se deslinda de esto, no es un 
tema que estemos posicionando y hemos sido muy respetuosos en estas circunstancias familiares porque aún cuando 
se  trata de  figuras públicas, este aspecto es muy personal y muy respetable".  (http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/el‐
pri‐compra‐votos‐acusa‐pan‐en‐san‐juan‐del‐rio/96432/html/) 
 
SE COMPRA EL VOTO A 400 PESOS 
Por Miguel Ángel Miguel Contreras 
Roberto Carlos Cabrera Valencia, candidato a la presidencia municipal por el Partido Acción nacional (PAN) denunció 
que la compra del voto por parte del revolucionario institucional, a través del pago de 400 pesos por cada credencial de 
elector (N p.12) 
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DESCONFÍA ARMANDO DE ENCUESTA DE “PARAMETRÍA” 
Por Alejandro Caballero Ramos 
Señala que antes decían que tenía nueve puntos de ventaja y ahora dicen que son cinco. Luego de que se diera a conocer 
la  última  encuesta  de  la  empresa  Parametría  y  de  la  cual  PLAZA  DE  ARMAS  le  diera  cuenta,  en  la  que  se  coloca  a 
Roberto Loyola cinco puntos arriba de Armando Rivera Castillejos en la lucha por la capital del estado, el panista dijo 
que desconfía de este reporte. Señaló que son encuestas poco confiables y que si algo se puede opinar al respecto es que 
Roberto Loyola, candidato del PRI, va en picada ya que antes señalaban que Loyola Vera lo aventajaba por nueve puntos 
y ahora señalan que por cinco puntos. (PA p. 8) 
 
ARMANDO RIVERA “LA CIUDADANÍA NO CREE EN LAS ENCUESTAS” 
Por Verónica Piñón 
Las encuestas que colocan a Roberto Loyola en primer lugar de las preferencias electorales son una estrategia del PRI 
“para sentirse motivados” aseguró el candidato panista a  la alcaldía capitalina, Armando Rivera castillejos, al reiteras 
que no habrá mejor encuesta que la del 1° de julio.  (N p.6) 
 
ARMANDO DESCONFÍA DE LAS ENCUESTAS 
Por Gustavo López 
Lejos de preocuparse por los resultados que pública la encuestadora Parametría, donde el abanderado de “Compromiso 
por Querétaro”,  Roberto  Loyola Vera,  aventaja  por  cinco  puntos  al  candidato del  PAN, Armando Rivera,  este  último 
precisó que es una muestra de que el priísta “se está desplomando”. (C. p.6) 
 
PROYECTA RECUPERAR TRES MUNICIPIOS EL PAN 
Por Martín García 
El dirigente estatal de Acción Nacional,  José Luis Báez Guerrero, manifestó confianza en que el partido que encabeza 
conseguirá  recuperar  al menos  tres municipios  en  estas  elecciones,  toda  vez  que  dijo,  la  ciudadanía  ha  demostrado 
disgusto con las administraciones actuales. (C. p.12) 
 
PANCHO DE “CUERPO ENTERO” 
Francisco Domínguez Servién, candidato del PAN al Senado, exhortó –durante entrevista de “Cuerpo Entero”‐ a la clase 
política local a firmar un pacto de civilidad en la recta final del proceso electoral. Más información en la sección ¿Quién 
Sigue? (N p.1) 
 
PRI 
 
ROBERTO LOYOLA PIDE VOTO INDECISO 
Por Alan Contreras 
El candidato de la coalición “Compromiso por Querétaro”, Roberto Loyola Vera, pidió el voto de los indecisos, panistas, 
y perredistas, a fin de conformar un proyecto unificado, esto luego de que una casa encuestadora lo colocó en el primer 
sitió, con cinco puntos por encima del candidato de Acción Nacional, Armando Rivera. (C. p.6) 
 
VAMOS A GANAR Y VAMOS CON TODO 
Por Luis Garduño López 
La Coalición “Compromiso por Querétaro” en San Juan del Río realizará dos cierres regionales de campaña, uno en el 
noveno distrito y otro en el décimo, así como un evento multitudinario en el  Jardín  Independencia; dio a conocer en 
rueda de prensa el abanderado a la Presidencia Municipal, Fabián Pineda Morales, quien destacó que durante la última 
etapa de campaña se reforzarán los trabajos y alinearán rumbo al día de las elecciones. (N p.2) 
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PERO “VOY A GANAR”, DICE 
ACEPTARÁ FABIÁN PINEDA RESULTADOS ELECTORALES DEL 1 DE JULIO 
Por Gabriela Hernández  
San  Juan del Río, 18  Junio 12.‐ El  candidato de  la coalición "Compromiso por Querétaro" a  la alcaldía, Fabián Pineda 
Morales, aseguró que no habrá impugnaciones sobre los resultados que se presenten luego de los comicios del próximo 
1 de julio, dado que confía en el "árbitro". Luego de este pronunciamiento, invitó a que los candidatos de otros partidos 
políticos sean también respetuosos de estos resultados, ya que se dijo confiado de vencer en las elecciones. Asimismo 
reiteró  su  invitación  al  dirigente  local  de  Acción  Nacional,  Erick  Juárez  Luna,  para  que  presente  sus  denuncias 
correspondientes ante  las  instancias competentes para ello,  luego de que mediante un comunicado el PAN acusara al 
PRI de comprar votos. "Creo que es la desesperación de Acción Nacional porque su campaña no levanta, porque la gente 
no  va  a  escuchar  a  sus  candidatos  y  a  través de  estas  declaraciones  empiezan  a mandar  el mensaje  a  la  ciudadanía 
erróneamente de  lo que no está haciendo el PRI y de  lo que no quiere  la gente de San Juan del Río", señaló  luego de 
asegurar que hasta el momento no se les ha notificado la existencia de denuncias ante el IEQ.  Apuntó que es lamentable 
que se "siembre la duda entre los ciudadanos" con este tipo de declaraciones, por lo que reiteró su interés para que las 
pruebas que asegura tener Juárez Luna sean presentadas ante las instituciones electorales, antes que a los medios de 
comunicación. "Lo único que está causando Acción Nacional es dividir y sembrar la duda del actuar de los candidatos de 
esta coalición y sobre  todo de mi persona. Si  tiene alguna  información, nombres de  las personas que están haciendo 
supuesta compra de votos, que presente su denuncia correspondiente y que se lleven las investigaciones precisas".  En 
este sentido, manifestó que continúan los ataques a través de redes sociales en Internet como Facebook, mismos que 
consideró  podrían  incrementar  en  los  próximos  días,  por  la  intensidad  de  las  campañas. 
(http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/aceptara‐fabian‐pineda‐resultados‐electorales‐del‐1‐de‐julio/96394/html/) 
 
MC 
 
AGUILERA EXIGE PROPUESTAS Y TRABAJO 
Por Mauricio Villalón A. 
El candidato a la Alcaldía de Querétaro por el Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico, acusó al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) de carecer de propuestas viables para el municipio. (C. p.6) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 

Por Julio de la Cruz 

EFECTO  PEJE.  Varios  damnificados  dejó  ayer  por  la  mañana  la  visita  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  al  Centro 
Histórico,  pues  se  suspendieron  no  sólo  las  tradicionales  conferencias  de  café  de  los  candidatos  punteros  a  la 
Presidencia Municipal, sino prácticamente toda actividad proselitistas "tempranera". Ya más tarde Roberto Loyola se 
apersonó en el Centro Cívico para garantizar estabilidad laboral a miles de trabajadores y el otro "Peje", el local, tuvo un 
evento con apenas 50 asistentes. 
AMLOVE. No  fue Aguilera, ni  Camacho ni  Zumaya el  "bendecido" por AMLO en  su mitin de Plaza de Armas:  los  tres 
izquierdistas se quedaron esperando el apapacho que, en cambio, sí se llevó (y bien apretadito) Celia Maya. Suerte te 
dio Dios... (DQ p.1) 
 
RIESGO DE EQUÍVOSO EN EL CÓMPUTO DE LOS VOTOS 
Por Héctor Parra 
Será la primera ocasión en una elección presidencial en que los votos se computen de manera distinta a la tradicional, 
lo cual podrá servir de justificación al “amoroso” para impugnar al resultado de la elección de no resultarle favorable, 
toda vez que compite por la vía de tres partidos políticos diferentes y en su caso en la boleta electoral se podrá marcar 
los tres emblemas sin que el sufragio tenga el valor de tres votos. (C. p.3) 
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COLUMNA EXPEDIENTE Q 

Por Adán Olvera 

Desagradable y preocupante es enterarse que la semana pasada la cerramos con el rostro de la tragedia y con toques de 
irresponsabilidad; varias familias queretanas han tenido que vivir el luto y el quebranto económico a consecuencia de 
los accidentes automovilísticos. Querétaro comienza a tener los problemas de una gran ciudad y los problemas de las 
metrópolis;  según  cifras del  INEGI,  los  accidentes  viales  en México dejan  cada año 40 mil personas discapacitadas y 
cuestan a  los presupuestos gubernamentales  cada año 126 mil millones de pesos. México ocupa el  séptimo  lugar en 
estas fatalidades a nivel mundial y desde hace un par de años la intención de varias dependencias federales es bajar las 
cifras. La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) ha discutido las cifras de los 4 millones de accidentes viales 
en calles y carreteras en México, en donde se hospitalizan al año a 750 mil personas, de las cuales 40 mil quedan con 
alguna  discapacidad;  la  estadística  arroja  que  94  por  ciento  de  los  accidentes  automovilísticos  ocurren  en  zonas 
urbanas, 61 por ciento en carreteras y 53 por ciento de los accidentados no usan cinturón de seguridad. En Querétaro 
en  promedio  se  registran  de  17  a  20  accidentes  viales  al  día,  lamentablemente  los  accidentes  automovilísticos  se 
distinguen por su alto impacto y por las víctimas que arrojan; el consumo de alcohol es otro elemento presente en los 
incidentes  viales  de  la  zona metropolitana  de Querétaro. Datos  de  la  Secretaría  de  Salud  que  encabeza Mario  César 
García Feregrino ha dado a conocer cifras más locales de accidentes automovilísticos que colocan a Querétaro como el 
estado número 10 con más accidentes a nivel nacional, el 60 por ciento de ellos provocados por el consumo del alcohol; 
el rango de edad de 24 a 34 años es el que está presentando mayor incidencia y participación de parte de este sector de 
población. La semana pasada fuimos testigos de dos accidentes en particular, uno de los cuales enlutó a dos familias de 
trabajadores  queretanos  que  fueron  embestidos  por  un  automóvil  conducido  por  un  menor  de  edad,  al  parecer 
alcoholizado, y uno más que terminó dentro de una casa arrollando antes a una mujer; una vez más un menor de edad, 
una vez más el  alcohol. Todos  los días y principalmente  los  fines de  semana es  fácil  encontrar en  las páginas de  los 
periódicos el  reporte de  los accidentes viales,  cada vez más espectaculares,  cada vez más sangrientos. Las campañas 
oficiales  para  evitar  los  siniestros  y  la  implementación  de  operativos  de  alcoholímetro,  de  respeto  a  los  límites  de 
velocidad, de topes por toda la ciudad y policías vigilando calles al parecer no llegan a la población que prácticamente 
necesita un policía detrás de  cada uno, para hacer  cumplir medianamente  con  los  reglamentos  viales;  la  emisión de 
licencias de manejo debería de comenzar a ser un asunto tomado con mayor seriedad y la suspensión de las mismas, 
debería  de  ser  el momento  preciso  para  agregarle  un  ingrediente más  a  la  prevención.  La  ciudad  comienza  a  tener 
problemas  serios  respecto  a  la  llamada movilidad,  las  distintas  formas  y  costumbres de  conducción de  vehículos  en 
Querétaro  están  encontrando  una mezcla  perfecta  para  los  accidentes mortales  y  con  saldos  de  discapacidad,  es  el 
momento de hacer algo al respecto. 
DE REBOTE 

Las campañas políticas llegan a su fin en unos días, el cine colabora con el discurso para hacer conciencia y jalar votos. 
Colosio, así se llama una película en cartelera y dice ser una ficción basada en hechos reales; sólo que a los creadores se 
les olvidó en su  ficción aportar más datos de  los personajes de  la película y es que un  joven de 20 años difícilmente 
ubicará a los personajes de la historia y un fistol del PRI en los funcionarios que aparecen en la historia no ayuda en 
mucho a unos, pero cómo le suma a otros. (DQ p.1)  
  
FUENTE DE EL MARQUÉS 

Por Juan Antonio del Agua 

DEMOCRACIA A DOS BANDAS. Este jueves será presentado el libro ‘Democracia a dos bandas’, escrito por Martha Gloria 
Morales,  secretaria  particular  del  rector  de  la  UAQ,  Gilberto  Herrera,  y  el  ex  director  de  Tribuna,  Germán  Espino 
Sánchez, para explicar –dicen‐ “la insólita elección del 2009”. Comentaristas: Juan Antonio Isla, jefe de asesores de José 
Calada y Alfredo Botello ex secretario de Francisco Garrido. (PA p.1) 
 
 
 
 
 
 
 



  
MARTES 19 DE JUNIO DE 2012 

 

8 
 

COLUMNA: PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Vende AMLO fe y esperanza 
>Andrés Manuel en Plaza de Armas 
>Intensifican propaganda de Loyola 
>Era broma lo de cambiar la ciclovía 
>Pelean Zapata y Dalia 92 mil votos 
Un gran retrato de Roberto Loyola Vera y su esposa Lucy Huber fue colocado en el Bulevar Bernardo Quintana, donde 
se construye la clínica Star Médica. Ahí se ofrece una Nueva Actitud 
ASÍ DE GRANDE. ESPECTACULAR: SABINO 
Honor.  Machacaba  el  animador  a  los  asistentes:  “es  un  honor  estar  con  Obrador”.  Y  el  “no  nos  pagaron,  venimos 
invitados…  no  somos  acarreados”.  Y  otra  vez  “es  un  honor…”.  Faltaban  30 minutos  para  las  11:00  de  la mañana  y 
nuestra Plaza de Armas se llenaba de simpatizantes lopezobradoristas. Cerca, a unas cuadras, en la Alameda Hidalgo, 
decenas de camiones se estacionaban y descendían los asistentes al mitin. ‐¿De dónde viene?, le pregunto a Guadalupe 
Macías, una señora que –toda de rojo PT‐ arrastra a su chiquillo para alcanzar lugar. ‐Vengo del Coyote, vengo a ver a 
Obrador… No me pagaron, nomás me dieron un apoyo. ‐¿De cuánto? ‐Je, je, je. La señora se va. Y así, como ella, varios de 
los presentes venidos de rancherías cercanas por el pago de 100 o 200 pesos. Otros vinieron por convicción, ni duda 
cabe. Señoras y jóvenes, sobre todo, llenan la plancha de 5 de Mayo y Pasteur. Son las 11:15 am. Pero El peje no llega. 
‐PALACIO DE LA CORREGIDORA‐ 
Madruguete.  Son  las  4:00  am.  Trabajadores  lopezobradoristas  instalan  pancartas,  lonas,  mantas  en  los  principales 
edificios de Plaza de Armas. Ya colgaron en Casa de Justicia, frente al Legislativo, varias mantas con el rostro de Andrés 
Manuel.  Otras  con  la  imagen  de  Celia  Maya,  cuelgan  también.  Muy  temprano,  como  a  las  6:00  am,  empleados  del 
Gobierno estatal  ven que  también  colocaron propaganda partidista en  los balcones de Palacio de Gobierno. Minutos 
después, las lonas caen. Personal de seguridad corta las cuerdas. Los organizadores ni se inmutan. 
‐MESÓN SANTA ROSA‐ 
Son  las 11:30 am. Andrés Manuel  se mete entre  la  gente y  llega hasta el  templete. Celia Maya  lo presenta:  “Hombre 
honesto… republicano”,  lo llama. La gente ovaciona. Y habla López Obrador: México, dice, ha vivido tres movimientos 
importantes, la Independencia, la Reforma y la Revolución. Y el 1 de julio encabezaremos el 4º para transformar la vida 
de México. Era la llamada Asamblea Informativa, una gran verbena popular: papas, churros (de harina), elotes, pan de 
pulque, dul ces, aguas frescas, fruta, refrescos, playeras de YoSoy132. Lo que quisiera, se lo vendían. Seguiría hablando 
López Obrador de  la  fe y  la esperanza. Del  cambio que está por venir. Del  renacimiento moral. De… El Peje en Peje: 
vamos a volver a ganar, como en 2006. Luego, tras el baño de pueblo, AMLOVE parte de regreso al De Efe para tomar un 
vuelo que lo llevará a Campeche, donde a las 6:00 de la tarde encabezará otra Asamblea, como ésta. Más fe y esperanza. 
Más Peje. 
‐OÍDO EN EL 1810‐ 
Enormes. Las  lonas que  cuelgan del  fraccionamiento Pedregal de Vista Hermosa,  con  la  imagen de Roberto Loyola y 
Juan José Ruiz. Otra, de mayores dimensiones,  fue colocada en el edificio de Starmédica, por  los rumbos de Plaza del 
Parque. Es el último jalón. 
‐¡PREEEPAREN!‐ 
Yocon. Pega la propaganda de Roberto Loyola en los autobuses del servicio público. Él con su esposa Lucy. Él con toda 
su familia. Bueno, hasta mi sobrina Mariana, de 9 años, se interesó en el tema. ¿Se llama Yocon Loyola? Preguntó. Es que 
así está escrito, pegado. Así se lee. Está pegando. 
‐¡AAAPUNTEN!‐ 
Era broma. El 5 de  junio pasado  le escribí aquí que  “el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del estado, 
Sergio Chufani Abarca, está dispuesto a analizar el cambio de la Ciclovía de Universidad y ponerla del otro lado del río. 
Desde el  restaurante Río Quintana hasta el Cibbo, ambos propiedad de Armando Rivera.  ¡Qué Tiznada!” Bueno, pues 
ahora resulta que sí, que va a cambiar la ciclovía para ese lado. Ya dijo. 
‐¡FUEGO!‐ 
Conurbados.  El  de  Corregidora  es  uno  de  los  municipios  más  peleados.  Conoce  la  alternancia  y  también  malos 
gobiernos, del PRI y del PAN. Es también uno de los de mayor crecimiento, no solamente de Querétaro sino del país. 
Hoy  la  lucha  se  centra,  para  variar,  entre  los dos partidos dominantes.  La priísta Dalia Garrido  y  el  panista Antonio 
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Zapata van por aproximadamente 92 mil votos posibles, en un municipio de 143 mil habitantes. Y ahí de todo, guerra 
sucia y fuego amigo. ¿Cómo juega Carmelo Mendieta? ¿Cómo juega Rafael Montoya? Mañana le sigo. (PA p. 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
A.M.: PIDE AMLO VOTO RAZONADO 

Por Francisco Hernández 

Con  el  calor  a  tope,  más  de  4  mil  500  queretanos  se  abalanzaron  sobre  el  candidato  Presidencial  del  Movimiento 
Progresista, Andrés Manuel  López Obrador,  en  su  llegada  a Querétaro;  a  ellos,  a  los  queretanos,  les  pidió  cuidar  las 
casillas y emitir un voto razonado el próximo 1 de julio. (AM p.1) 
  
C: REGALÓ RIVERA BASURERO 

Por Pedro Gómez 

La empresa Proactiva, propietaria de los derechos para manejar y administrar el relleno sanitario de Mompaní, recibió 
por medio de un contrato emitido en la administración que encabezó en su momento Armando Rivera Castillejos, todas 
las  ventajas  jurídicas,  administrativas  y  operativas  de  esta  concesión,  lo  que  podría  representar  una  amenaza 
económica  y  social  para  la  Presidencia  Municipal  de  Querétaro.  El  contrato  número  CDI‐95‐07‐31‐1‐  firmado  por 
Armando Rivera, Sergio Emilio Castillo, Juan José Gutiérrez, Alejandro González Valle y por la empresa, Alfonso Chávez 
Vasavilbaso,  y  del  cual  existe  una  copia  en  manos  de  El  Corregidor,  no  contempla  sanciones  severas  en  caso  de 
incumplimiento, ni tampoco especifica de manera clara las responsabilidades del concesionario en caso de no cumplir 
con los “ligeros” lineamientos que contienen sus páginas. (C p.1) 
  
DQ: HARÁN CANDIDATOS PRUEBA ANTIDROGAS 

Por Armando Ruiz 

El Colegio Médico de Querétaro propuso a todos los candidatos a la alcaldía capitalina realizarse de manera voluntaria 
una prueba antidoping con la que pongan el ejemplo a la juventud y comprueben que están "libres de adicciones", y los 
resultados podrían ser entregados al IFE. Pablo Pérez Quintanilla, presidente del colegio, explicó que esta invitación es 
apartidista  y  tiene  como único  objetivo  transparentar  el  estado de  salud de  los  candidatos  en un  contexto donde  el 
alcoholismo y el consumo de drogas son un problema de salud pública en la entidad y en todo el país. (DQ p.1) 
  
N: NUEVA OBRA EN JULIO 

Por Paulina Piña 

Se prevé iniciar en julio las obras de ampliación de carriles centrales y paso inferior del Boulevard Bernardo Quintana a 
la altura de Los Arcos para las que se estima una inversión de 100 millones de pesos,  informó el secretario de Obras 
Públicas,  Sergio  Chufani,  quien  refirió  que  el  Gobernador  José  Calzada  Rovirosa,  gestiona  los  recursos  ante  la 
Federación para que la obra inicie a la par con la construcción del Puente de Universidad. (N p.1) 
  
PA: ANTIDOPING A CANDIDATOS 

Por Alejandro Caballero 

A someterse a una prueba antidoping invitó el presidente del Colegio Médico de Querétaro, Pablo Pérez Quintanilla, a 
los candidatos a la alcaldía capitalina, para ver y respaldar que son personas dignas de la confianza de los ciudadanos. 
(PA p.1) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  EU: EL UNIVERSAL WEB 
    EE: EL ECONOMISTA 
    J: LA JORNADA 
    R: REFORMA 
 












